

三木ロータリー週報



会長・宮永 淳 幹事・小藤 貴雅 S.A.A. 畑中 伸介 クラブ会報委員会一発行

例会日・毎週金曜日12:30~13:30 例会場・三木商工会館4階大会議室 TEL(0794)82-3190

事務局・兵庫県三木市本町2丁目1番18号 三木商工会館内 TEL(0794)82-8880
FAX(0794)82-0909
URL:www.miki-rc.jp E-mail:info@miki-rc.jp



ロータリーのマジック

2024年 9月20日

NO. 10 (NO. 3229)

今週のプログラム 9月20日 会員卓話 廣田篤生会員 「大人のための絵本のお説き」

次週のプログラム 9月27日 会員卓話 宮脇俊彦会員 「A→B=Happy！」

本日のソング

【会長の時間】



♪それでこそロータリー♪

ホームページ会員専用
ID:mikirc
PW:miki1230

次回のお弁当は9/27 はむさしさんです。 S.A.A.

【幹事報告】

親睦(委)
出席(委)

出席記録	会員数	出席者	当日出席率	メークアップ他	出席率
本日	49名中				
9月13日	49名中	36名	36/45 80.00%	1名	37/45 82.22%
9月6日	49名中	41名	41/46 89.13%	1名	42/46 91.30%

◇9月6日のメークアップ出席者 竹内良一君(Eケラ) ◇9月13日のメークアップ出席者 田中秀和君(北条)

前回例会 2024年9月13日の記録



【会長の時間】

まだまだ暑い日が続いているが、10月まで暑さが続く予報が出ていますので、お体をどうぞご自愛くださいませ。

先週、京都の鉄道博物館に行って参りました。梅小路にある車庫にはSLがあり、実際のSLが転車台で回転させている所が見られて非常に面白い所でした。「今まで聞いていたけれど行ったことのない場所」として、比叡山延暦寺に行ってきました。本堂が10年で50億円を掛けて改修されており、2026年に完了するようです。直径約70cmの檜の大きな1本柱が64本あるようです。

また滋賀の「瀬田の唐橋」へ行きました。少し東海道を行きますと、ことわざで、「急がば回れ」の由来になったT字路があります。湖を船で行くか、陸路で瀬田の唐橋を渡るのが早い。琵琶湖は比叡山おろしの風で波が高く、船で行くのは早いがリスクが高いので、安全に行く方が良いとの事です。仕事をする上においても、リスクを取ってやるべき時もありますが、確実に進めて行った方が良いかと思っております。

委員会報告の途中経過の報告をさせて頂きます。河原委員長の青少年奉仕委員会ですが、手話導入絵本「ねこどしなぜない?」に関しては継続の方向で、600部を用意しますが、昨年度より約半分の費用で18万円で進めております。ボイスカウトへの支援ですが、従来、個人会員として1人当たり3,000円×会員数でしたが、今後は三木RCとして一律15万円で考えております。

室谷委員長の社会奉仕委員会ですが、FMみっきいへ従来は20万円の協賛をしております。会員1人当たりの年会費が25.5万円の内、1.2~1.3万円がこれら協賛金に使われていますが、この金額が果たして妥当なのか検討して参ります。

【幹事報告】なし

【委員会報告】

出席委員会 本日の例会は会員49名中36名の出席で出席率は80.00%です。

親睦委員会

① 11月7日(木)市内奉仕6団体チャリティゴルフ大会 三木ゴルフ倶楽部

② 10月8日(火)会員家族親睦ゴルフ大会 三木ゴルフ倶楽部

③ 11月28日(木)5RC親善ゴルフ大会 関西ゴルフ倶楽部 ①~③案内と出欠確認を行いました。

クラブ会報委員会 週報紙面で、本日のソングとニコニコ箱に誤字がありました。お詫びと修正の依頼をしました。

ニコニコ箱 (*^-^)

宮永 淳君 今日はニコニコがないので出番ですと言われニコニコします。

田中 聖之君 週報の紙面で間違いがありました。申し訳ありませんでした。

五百藏満弘君 井本さん、ありがとうございました。お陰様でとても助かりました。ビミョウな重さの違いで良い悪いという職人に、これでないとダメですからと言われました。

畠中 伸介君 先日初めて東広野ゴルフ倶楽部を回らせて頂きました。スコアはさんざんでしたがとても楽しく回りました。岡田保さん、何から何までありがとうございました。

石井 盛久君 今日はニコニコが少なくて残念ですが、私は週一回皆様と出会えることが嬉しいニコニコさせていただきます。皆様、来週期待しております。



累計 224,100円

会員卓話 大西次丸会員 「古美術・民芸と私 その1」



私の趣味の1つである骨董と古美術と民芸についてお話しします。45年前に自宅を増改築した折、和室や畳の部屋に興味をもち、材木の勉強をしたことがきっかけでした。良い材木、建材を安く仕入れたいと思い、知り合いが家で製材屋をしているとのことで、色々と教えて頂きました。

兵庫県は木材の産地で、山崎と氷上に市場があります。本当に良い材木は吉野の檜ですが、逆に山崎と氷上から良い檜が出ると、吉野に販売していました。吉野の檜は、桜色で少し赤味があり、目の詰んだものが特徴で高価になるようです。建材用の檜・杉・その他を販売している店と、銘木の上がり框(あがりかまち)や床材が売っている店が違うのも知りました。和室であれば、和家具が良く合いますので和家具についても勉強をしました。タンスは普通のタンスではなく車タンス。火事になれば、ロープで引っ張って逃げるために下に車がついています。骨董屋さんでは100万円以上する所、自分のデザインでの値段以下で作ってもらいました。一般的に100万円の家具のうち、30万円が材料代、木工が30万円、漆塗りが30万円と言われています。漆塗りの段階では、韓国や中国では親からの秘伝の技術で塗料を塗るようです。バイオリンにおいても塗装が命で、音色が違ってくるようです。

屏風は母が南宋画をしていまして母から貰ったものです。また飛騨高山に行った時、民芸館で木の臼を椅子に改造したものを見まして、作って貰いました。お客様が来られると木の臼に座り、尻餅をついてもらうという意味にしています。(笑)

朝鮮王朝時代のタンスで李朝ダンスは、古美術に興味がある方の最後はこちらに行きつきます。日本の東北地方の金具が付いているタンスと似ているが違い、朝鮮の県(道)によって模様が違います。高級なものは鉄ではなく真鍮でつくられています。京都の骨董屋では30~100万円以上で売っていますが、韓国の骨董屋で10分の1の値段で買いました。興味のある方は、現地で買った方が安く買えます。私が買う時は、思い切り値切ります、VISAで買います。神戸港に着くまで3週間位掛かりまして、違う物であるとか壊れていると、VISAの決済をストップできるためです。

昔、初期伊万里は大阪の骨董屋では200万円していました。当時豊臣秀吉が朝鮮の役で朝鮮から陶工を連れて帰ってきて、九州の伊万里の土で日本で初めて焼いた磁器になります。骨董屋では今でも30~50万円位で買えます。

3000年前の犬の埋葬品は、値が張る時は20万円で売っていたようです。それを工房市で3~4万円で売っていましたが、欠けているとかで値切ります、6000円で店主も満足して買いました。骨董品を買う時は、半値以下に値段を決めて値切るのが楽しい所です。信楽焼を信楽の骨董屋で買うと高く言われます。信楽のものと同じものを大阪や彦根など違う場所で買うのが、安く買うコツです。また美術品が好きな方は、お声がけ頂ければ、お話をさせて頂きたいと思います。